

# CIRCULAR N.º 36

MARZO 1971

## *Asociación Filatélica Guipuzcoana*

APARTADO DE CORREOS, 449

*San Sebastián*



Como estaba anunciada, celebramos el día 24 de enero nuestra Junta General Ordinaria, que resultó concurrida y animada, ya que fueron varias las intervenciones de los socios, tanto pidiendo aclaraciones sobre la Memoria económica, como del presupuesto para este año o sobre los diversos puntos que componían el orden del día. Es grato consignar estas intervenciones, muy correctas todas ellas, porque demuestran el interés de los asociados por la vida de la Asociación y por la gestión de los directivos.

En el orden económico, aunque todavía está expuesta en el tablón de anuncios la Memoria magníficamente presentada por nuestro tesorero don José Luis López de Maturana, resaltaremos que los gastos durante 1970 ascendieron a 197.371,25 pesetas, mientras que los ingresos ascendieron a 188.813,24 pesetas, lo que arroja en principio un déficit de 8.558,01 pesetas.

El Presidente explicó que dentro del capítulo de gastos habían sido contabilizados varios correspondientes a la próxima Exposición Nacional de junio, que ascienden a 16.801,50 pesetas, que una vez recibamos la subvención que para este capítulo nos tiene prometida la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa y sean traspasadas a la cuenta que se abrirá, dejará en situación de superávit auténtico el resultado del año 1970. Por otro lado, disponemos de cincuenta marcos-vitrinas con sus correspondientes cristales, cuyo valor superan las cincuenta mil pesetas, además de una serie de libros y revistas que se han ido comprando y que están a la disposición de los socios, lo que constituye un pequeño patrimonio.

Lástima es que no dispongamos de un local propio donde diariamente pudieran ser consultados los catálogos, las revistas y los libros, y donde la Directiva pudiera reunirse y trabajar sin molestar a nadie y teniendo a mano toda la correspondencia y documentación de la Asociación. Este es uno de los fines o metas que debe fijarse la actual y venideras Directivas: un local más o menos amplio, pero suficiente para las funciones indicadas. Como lugar para el intercambio no podemos quejarnos, pues tenemos sin duda el mejor salón de España, gracias al Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián y gracias, también, a la buena conducta observada por nuestros asociados, que jamás han dado lugar a la más mínima llamada de atención. En este aspecto, podemos congratularnos todos de que jamás haya habido ningún incidente, lo que demuestra la buena educación de los filatelistas. Y de los numismáticos. Y... de los vitofílicos, que cada día son más numerosos en nuestra Asociación.

## FUE REELEGIDA LA DIRECTIVA COMPLETA

Uno de los más importantes puntos era la elección de nuevos directivos, por cesar nada menos que siete de ellos que llevaban más de dos años en el cargo, y entre ellos el Presidente, el Secretario y el Tesorero, junto con cuatro vocales. El Presidente, en nombre de sus compañeros, ofreció la colaboración de todos ellos ante la celebración de las Jornadas Filatélicas, organización en la que se viene trabajando los dos últimos años. Pero la Asamblea, a petición de un socio y con el apoyo de los asistentes, pidió —casi diríamos exigió— que se reeligiera a los directivos cesantes, «que lo están haciendo muy bien», sin votación de ninguna clase y «por unanimidad». Ante este voto maravilloso, el Presidente dio las gracias por tanta confianza, pero insistiendo en que sólo por la circunstancia de celebrarse este mismo año un acontecimiento tan señalado como son las Jornadas Filatélicas, podía aceptarse la reelección. Las Directivas deben renovarse si no quieren anquilosarse. Hace falta hombres —y mujeres— con ideas nuevas, con deseos de superar y mejorar lo realizado por los anteriores directivos.

## LAS JORNADAS FILATELICAS NACIONALES

El Presidente hizo un breve resumen de cómo va la organización de las Jornadas Filatélicas Nacionales, cuyo organización nos ha sido confiada y que con el patrocinio económico de la Caja de Ahorros Provincial, llevamos adelante. Hizo alusión a la edición del primer número del Boletín Informativo, así como de las vífietas que se habían repartido, habiendo tenido por ambos conceptos innumerables felicitaciones y peticiones. El número segundo del Boletín está ya en la imprenta —para cuando salgan estas líneas estará ya a disposición de los socios en la Sociedad— y su aparición espera también sea del gusto de los filatelistas españoles. Lleva un documentadísimo artículo sobre la «Demarcación Postal de Guipúzcoa», obra del profesor don Carlos Lain, de Madrid, que colabora entusiasta y desinteresadamente en nuestra organización; otro del cronista de la ciudad, don José María Donosti, haciendo historia del edificio de la Biblioteca Municipal, donde nos reunimos; otro de nuestro directivo don Angel López, sobre el pintor guipuzcoano Ignacio Zuloaga en la Filatelia; uno, muy curioso, con datos de don Ramón Ruiz de Arcaute, siguiendo la pista al «falso postal» que fue vendido en más de medio millón de pesetas. Finalmente lleva el Reglamento de la Exposición Filatélica.

Han sido numerosísimas las cartas cruzadas con motivo de la organización de las Jornadas. Muchos aficionados de toda España se han interesado por ella; envían sugerencias, ofrecen su colaboración, prometen su presencia, etc. No cabe duda de que es grande —cada día mayor— el interés por las Jornadas Filatélicas Nacionales y por otro lado, el hecho de que se celebren en San Sebastián, modestia aparte, tiene su atractivo. Por eso, dijo el Presidente, tenemos que superarnos. Y hay que colaborar en muchos aspectos. Surgirá la idea de que algunos hicieran coincidir sus vacaciones laborales con las fechas claves de la organización, al objeto de poder contar con su valiosa y esperada colaboración. También informó haber recibido comunicación de la Dirección General de Correos y Telecomunicación en el sentido de que se ha concedido el uso de matasello de rodillo para ser usado en mayo, y matasello de estafeta especial durante los días de la Exposición.

## LA EXPOSICION DE CAZA PESCA Y TIRO

Dentro de la IV Demostración de Caza, Pesca y Tiro, estaremos de nuevo con una exposición filatélica y vitolfilica sobre estos temas. Cuando escribimos estas líneas hay inscritos filatelistas de Valencia, Cuenca, León y Zaragoza, además de los de San Sebastián. Los coleccionistas de vitolas «van a dar el golpe», pues también son varios los que van a presentar sus colecciones, muy vistosas y muy completas.

Desde esta modesta Circular invitamos a todos nuestros socios, visiten la Demostración y se acerquen hasta nuestra Exposición. Seguro que les gustará, y es posible que aprendan algo.

## DE INTERES PARA COLECCIONISTAS DE SELLOS NUEVOS

Se pueden obtener todas las novedades, sellos en curso e incluso existencias anteriores de algunos países, directamente de sus oficinas filatélicas, previo pago del valor facial y a veces los gastos de envío por correo certificado.

El importe del pedido se puede abonar por Giro Postal Internacional para los países que tienen establecido con España este servicio, lo cual se hace en

Correos, rellenando los dos impresos correspondientes, pagando el pedido en pesetas, al cambio del día. Tope máximo de cinco mil pesetas por persona al mes.

He aquí algunos de los países que sirven sellos y las particularidades de cada uno.

**ALEMANIA FEDERAL.** Giro postal a: «Der Bundesministere-Versandstelle für Sammlermarken - Postfach 2000». 6 Frankfurt am Main 1.

**AUSTRIA.** Giro postal a: «Briefmarkenverdanstelle - Postchekkonto n.º 120-61. A-1011 Wien.

**BELGICA.** Giro postal a: «Administration de Postes Belges, rue Theresienne 9». Bruxelles 1.

Agencia Belga. Sirve sellos de: República Rwandaise, Congo, Ethiopia y Túnez. Giro postal a: «Agence Philateliques Gubernamentelles, 14 Boulevard Maurice Lémonier, Bruxelles 1.

**INGLATERRA.** Sólo sellos de la metrópoli, sirve si se desea una sola serie. Giro postal a: «Director de la oficina Filatélica». 2-4 Waterloo Place, Edimburgh EHL 1 AB.

Crown Agents. Solamente a comerciantes o Asociaciones filatélicas, que pidan en cierta cantidad, a concretar previamente. Sirven sellos de la mayoría de los países de la comunidad británica, incluso otros países, como Nicaragua. Envíos por giro postal a: Sr. Director de Crown Agents, 4 Millbank - London S. W. 1.

**ITALIA.** Giro postal dirigido a «Direction Generale des Postes-Service Philatelique - Roma.

**JAPON.** Giro Postal en dólares (un dolar = 358 yens), dirigido a: The Philatelic Agency - Central Post Office - Tokio.

**LIECHENSTEIN.** Giro postal con Suiza y previo contacto dan el número de la cuenta postal en Berna. Dirigirse a: «Service Philatelique Officiel. 9490 VADUZ.

**MONACO.** Hay que abonarse previamente, desde una serie en adelante. Dirigirse a: «Office des Emissions de Timbres Poste». Mónaco.

**LUXEMBURGO.** Giro postal a: «Administration des Postes. Service Philatelique» Luxembourg 215.

**SAN MARINO.** Giro postal a: Postes, Bureau Philatelique.

**SUIZA:** Giro postal a «Service Philatelique, Parketerrase 10 - 3.000 Berna.

**VATICANO.** No tiene directamente giro postal, pero previo convenio con la Posta Vaticana, indican dirección donde enviar los giros. Dirigirse a: «Chief de l'ufficio Filatelici del Governatorato della Cita del Vaticano».

Los países comunistas tienen todos, en general, su Oficina Filatélica que sirve los sellos a facial, previo pago concertado de antemano, que se hace por cheque bancario sobre la plaza que indiquen, (París, Londres, Berna, Viena, etc.), y los cheques emitidos pueden ser pagaderos a cualquiera de esas cuentas.

Más o menos sucede igual con la mayoría de los países de Africa, que admiten el pago en cheque sobre esas plazas.

### **NUEVAS EMISIONES NACIONALES**

Además de las ya anunciadas en la anterior Circular, están acordadas por el Ministerio de Hacienda las siguientes emisiones:

**Serie Europa.** Dos sellos de 2 y 8 pesetas, en huecograbado multicolor. Tirada de ocho millones ambos. Fecha de emisión: 29 de abril.

**Serie Fauna.** Se trata de una serie que irá apareciendo en varias emisiones. El día 24 de mayo aparecerán los siguientes valores: 1 peseta (avutarda); 2 pesetas (lince); 3 pesetas (oso pardo); 5 pesetas (perdiz roja) y ocho pesetas (cabra montés). La tirada de cada uno es de siete millones de ejemplares, en huecograbado multicolor.

Para el 20 de septiembre se anuncia la emisión conmemorativa del XXV aniversario del UNICEF, y para el 7 de octubre la del IV Centenario de la Batalla de Lepanto.

### **GESTIONES DE NUESTRO PRESIDENTE EN MADRID**

Nuestro presidente ha estado recientemente en Madrid, donde ha realizado varias y muy interesantes gestiones en relación con las Jornadas Filatélicas Nacionales.

Ha visitado al director de la Fábrica de Moneda y Timbre, don José Ramón Benavides, del que ha obtenido la mejor impresión por su trato cordial y afec-

tuoso. En principio la Fábrica va a colaborar con las Jornadas, enviando a ellas material diverso de exposición, ya sean hojas, pruebas, dibujos, etc.; quizá también algunas interesantísimas piezas de su Museo numismático. El profesor don Carlos Lain, destacado filatelista español y magnífico colaborador de las Jornadas —ahí está su estupendo artículo en el Boletín 2 y al que seguirán otros— estará en estrecho contacto con el señor Benavides, al objeto de seleccionar el material a exponer.

La Fábrica prestará a la organización marcos-vitrinas, con sus correspondientes soportes. Finalmente el señor Benavides ha prometido su asistencia personal e incluso intervendrá en uno de los coloquios que se tienen previstos.

Aprovechando la imposición de las medallas al Mérito Filatélico, impuestas el lunes día 8 por el excelentísimo señor Ministro de la Gobernación en el Palacio de Comunicaciones, acto al que asistió nuestro Presidente en su doble faceta de directivo nacional y de Presidente del Comité Organizador de las Jornadas Filatélicas, fue presentado al señor Ministro y al Director General de Correos y de Telecomunicación. El señor Ministro, don Tomás Garicano Goñi, recordó con satisfacción su paso por nuestra ciudad como Gobernador Civil de la Provincia y deseó mucho éxito a las Jornadas, no pudiendo prometer en ese momento su asistencia a las mismas. En cambio el Ilmo. señor Director de Correos, don León Herrera, también con la máxima cordialidad, prometió hacer cuanto estuviera de su parte para estar presente en las jornadas, e incluso tomar parte en el coloquio que sobre la problemática de las emisiones de sellos, etc., se tiene previsto.

En el mismo acto tuvo la oportunidad de conocer y departir ampliamente con el señor Rojas, jefe de la Sección segunda, y con el señor Brunet Ayllón, jefe de Relaciones Públicas de la Dirección General de Correos, que se interesaron vivamente por nuestras Jornadas, aportando sugerencias e ideas a realizar muy interesantes. Podemos afirmar que la Dirección General de Correos estará presente en las Jornadas con una aportación de su Museo Postal y... algo más.

La impresión obtenida de estas entrevistas ha sido inmejorable, y podemos asegurar que los directivos de la FESOFI participan de la misma opinión y satisfacción, por la gran personalidad e inmejorables deseos de colaborar con la Filatelia de los actuales Directores de Correos y de la Fábrica de Moneda y timbre, así como de los altos cargos de las mismas.

#### *LIGERAS MODIFICACIONES DEL REGLAMENTO DE LA EXPOSICION FILATELICA NACIONAL*

Al objeto de aplicar el Reglamento Nacional de Exposiciones, que involuntariamente habíamos alterado, el Comité Organizador hace públicas las siguientes modificaciones del Reglamento de la Exposición Filatélica Nacional:

Artículo 15.º: La Exposición constará de las siguientes Secciones:

##### **SECCION DE HONOR:**

De acuerdo con el apartado 3.4. del Reglamento General de Exposiciones Nacionales, solamente podrán concurrir al Salón de Honor, aquellas colecciones que en anteriores Exposiciones Nacionales hubieran obtenido DOS medallas de oro.

##### **SECCIONES DE COMPETICION:**

SECCION I. (Es válido el resto del artículo 15 del Reglamento publicado hasta el final, debiéndose añadir el siguiente párrafo):

Las colecciones presentadas por miembros del Jurado Calificador, así como cualquiera otra que no cumpliera algunos de los requisitos indispensables para participar en las secciones de competición y que la Comisión Organizadora considerara conveniente exponerla, y finalmente las de aquellos coleccionistas que no deseen competir y lo hagan constar, serán expuestas con la indicación de «Fuera de concurso», y no optarán a ninguno de los premios a conceder. No obstante, la Comisión Organizadora puede distinguir las con algún recuerdo conmemorativo a su participación.

Artículo 16.º. Debe añadirse al final el siguiente párrafo:

Se recogerá en toda su extensión el espíritu del Reglamento Nacional en lo concerniente a distribución de premios (apartados 9.3 y 9.4).

## NUESTRA CORDIAL FELICITACION

La Dirección General de Correos, en un brillante, cordial y afectivo acto, ha entregado de diversas «Medallas al Mérito Filatélico», después de numerosos años de haberlo efectuado.

Fueron concedidas Medallas, categoría oro a don José M.<sup>a</sup> Francés, a don Juan Antonio Samaranch y al Círculo Numismático y Filatélico de Barcelona. En la categoría de plata a «EL ECO FILATELICO», «MADRID FILATELICO» y al Grupo Filatélico de Mataró, y en la categoría de bronce a la Sociedad Filatélica Vizcaína, Grupo Filatélico de Vigo y Grupo Filatélico de Ponferrada. A todos ellos enviamos nuestra más cordial felicitación y nos congratulamos todos los filatelistas de que ya era hora, se nos tenga en cuenta.

No se cansa callejeando... Lo que Ud. necesita lo encontrará en

*Calzados*

# GOMEZ

legazpi, 3

Compro colecciones sellos y monedas  
de España y extranjeras

Pago altos precios

# L. Múgica

Avda. Generalísimo, 22 - 6.º  
Tel. 12223 SAN SEBASTIAN

# LOREA

REACTIVOS Y PRODUCTOS  
QUIMICOS PUROS  
MATERIAL CIENTIFICO  
PARA LABORATORIOS

Avda. General Mola, 9 Tel. 4178  
SAN SEBASTIAN

Pedro González Gras

Sellos para colecciones  
Novedades de todo el mundo

Apartado 436  
SAN SEBASTIAN

*Librería Manterola*

Manterola, 8      Teléfono 42 50 72  
San Sebastián

**Toda clase de material filatélico**

Albums, clasificadores, pinzas, etc.  
Tiras Hawid. Estuches Alarcón.  
Compra y venta de sellos, particularmente de España.

**FILATELICA**

**MUNDOFILA**

Stock especial Francia  
Hojas enteras  
NOVEDADES - CLASICOS

**COMPRO**

Monedas de cobre y plata mundiales

Plaza Buen Pastor, 11      Tel. 417364  
SAN SEBASTIAN

*Ramón Martínez Hormilla*

Delegado para Guipúzcoa de  
**«LA SUIZA»**

C<sup>ia</sup>. Anónima de Seguros Generales

San Martín, 21      Tel. 412644  
SAN SEBASTIAN

**DISPONIBLE**

**Emilio Gómez Baños**

**SASTRE - MODISTO**

Usandizaga, 8-2.º izqda.  
Teléfono 42 09 67  
SAN SEBASTIAN